

Grüßworte zum Bundestag 1959

Der Regierungspräsident

Der Frankenbund hat sich die vertiefte Kenntnis von Landschaft und Kultus, die Pflege von Sitte und Brauch, von Sprache und Kunst im ganzen Umkreis des fränkischen Stammesgebietes zur Aufgabe gestellt.

Gerade die vielgestaltige Geschichte unserer engeren mittelfränkischen Heimat verdient es, noch mehr als bisher erforscht und der Öffentlichkeit zugänglich gemacht zu werden. Wenn es dem Frankenbund gelingt, hier neue Wege für eine vertiefte Arbeit zu zeigen und diese hohen Werte einem noch größeren Kreis zu erschließen, ohne Wesen und Leistungen der anderen deutschen Bruderstämme zu schmälern, kann er der Unterstützung aller meiner Mitarbeiter sicher sein.

Ich wünsche dem Frankenbund, daß sein Bundestag am Sitz der mittelfränkischen Regierung in Ansbach, die selbst eine reiche und altehrwürdige Tradition fränkischer Vergangenheit zu pflegen hat, allen Menschen in diesem Raum seine hohen Ziele in sinnfälliger Weise aufzeige, damit die gemeinsame Arbeit am Aufbau unserer fränkischen Heimat noch segensreicher werden möge.

Burkhardt

Der Landrat

Der Landkreis Feuchtwangen freut sich, daß der Bundestag 1959 des Frankenbundes in unserem Altmühlstädtchen stattfindet.

Herrieden ist ein Ort reichster und ehrwürdigster geschichtlicher Vergangenheit. Die Bedeutung seines uralten Benediktinerklosters, die sich über ganz Deutschland erstreckte, wird erst in diesen Tagen in vollem Umfange erkannt.

Aber auch die Gegenwart Herriedens ist bemerkenswert! Herrieden hat in den vergangenen Jahren große Leistungen vollbracht durch Modernisierung des Stadtbildes, Wasserleitung, Ortsentwässerung und zusammen mit dem Landkreis Ausbau der Ortsstraßen. Eine gesunde Mischung zwischen moderner neu aufgebauter Industrie und der herkömmlichen Landwirtschaft scheint der Stadt eine gute Zukunft zu versprechen.

Im Landkreis Feuchtwangen besteht seit Jahren die Aktion „*Verschönerung des Dorfes*“. Wir wollen unsere fränkische Heimat in ihrem Aussehen schöner gestalten durch die Modernisierung des Dorfes: Bau von Ortsentwässerungen, Teerung der Dorfstraßen, Wasserleitung, Entrümpelung des Ortsbildes, Beseitigung von Schuppen, Errichtung neuer Gartenzäune, Anstreichen der Häuser, Blumenschmuck, Parkanlagen, Flurbereinigung usw.

Diese Bestrebungen haben im Landkreis Feuchtwangen schon zu erfreulichen Erfolgen geführt. Der Landkreis hat ein neues Gesicht erhalten! Auch Herrieden hat sich durch die Verschönerung seines Ortsbildes dieser Aktion angeschlossen.

Ich glaube, daß gerade der Frankenbund an solchen Vorhaben nicht vorübergehen kann, sondern daß er sie als Bestätigung seiner eigenen Wünsche und Ziele feststellen wird.

Lange vor dem zweiten Weltkrieg bestand in Herrieden schon eine Gruppe des Frankenbundes, die jetzt wieder zu neuem Leben erwacht ist. Den verantwortlichen Männern dürfen wir hierfür dankbar sein. Der Landkreis Feuchtwangen selbst ist in den letzten zehn Jahren schon immer ein Träger des ausgesprochenen fränkischen Gedankens gewesen und möchte dies auch mit seinen beiden Frankenbund-Gruppen Herrieden und Feuchtwangen weiterhin bleiben.

Wenn es das Bestreben des Frankenbundes ist, unsere fränkische heimatliche Kultur zu pflegen, dann dürfen wir im Landkreis Feuchtwangen die *Kreuzgangspiele* nicht übersehen: Gerade hier geschieht, was unsere Aufgabe ist: die Gegenwart mit der Vergangenheit zu verknüpfen! Ein geschichtloses Volk hat keine Vergangenheit. Vergangenheit kann aber Fluch oder Segen sein. Wollen wir versuchen aus unserer Vergangenheit einen Segen zu machen. Die Kreuzgangspiele Feuchtwangen dürfen als ein bleibender Beitrag zu einer fränkischen heimatlichen Kultur angesprochen werden.

Ich hoffe, daß dieser Bundestag in Herrieden im Landkreis Feuchtwangen dazu beiträgt, den fränkischen Gedanken zu beleben, die Liebe zur Heimat zu stärken, die Kenntnis unserer fränkischen Geschichte zu fördern und die Organisation des Frankenbundes auch weiterhin auszubreiten.

In diesem Sinne allen Bundesfreunden und Gästen unserer Tagung ein herzliches Willkommen im Landkreis Feuchtwangen.

Wir, die wir im öffentlichen Leben stehen, dürfen hier bekennen:

*In der Heimaterde ruhen die Wurzeln unserer Kraft!
In diesem Sinne im Frankenbund vorwärts!*

Keim

Der Bürgermeister von Herrieden

Der Bundestag des Frankenbundes findet in Herrieden statt. Es ist dies eine Auszeichnung für unser kleines und stilles Altmühlstädtchen.

Fast 1200 Jahre sind seit der Gründung Herriedens vergangen und vielfältig ist seine Geschichte. Doch, es ist still und fast unbekannt geblieben.

Wir wollen dieses alte fränkische Städtchen den Delegierten und Freunden des Frankenbundes von seiner schönsten Seite zeigen.

Dazu entbiete ich Ihnen schon heute den herzlichen Willkommgruß der gesamten Bevölkerung und des Stadtrats Herrieden.

Ritzer

Die Gruppe Herrieden-Ansbach

Wir freuen uns, die Bundesfreunde dieses Jahr in unserer Mitte zu wissen. Mit unseren bescheidenen Kräften wollen wir versuchen, daß auch Herrieden durch seine bewegte Geschichte und in seiner jetzigen Gestalt den lieben Gästen eine bleibende Erinnerung wird, die durch persönlichen Kontakt noch vertieft werden möge.

Die Gruppe Herrieden heißt Sie alle herzlichst willkommen!

Dr. Eyßelein